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１．日  時  平成30年12月17日（月） 

午前 10時24分 開会  午前 11時02分 休憩 

午前 11時07分 再開  午後  0時10分 休憩 

午後  1時15分 再開  午後  2時44分 休憩 

午後  3時00分 再開  午後  3時44分 閉会 

２．場  所  第３委員会室 

３．出席委員  吉本慎太郎委員長、南藤陽一副委員長、吉村範明委員、片山瞬次郎委員、

出戸清克委員、宮西健吉委員、宮川吉男委員 

４．欠席委員  なし 

５．委員会の議題 

《教育委員会》 
 【未来の教育課】 
   〈報告事項〉・平成30年度中学生サミットについて 
         ・動画フェスタ2018優秀作品発表会参加について 
         ・ネットトラブル未然防止講座について 
【市立高校】 

   〈報告事項〉・平成31年度一般入学検査概要について 
         ・平成31年度推薦入学概要について 
         ・平成30年度芸術コース体験入学アンケート結果について 
 【青少年育成課】 
   議案第91号 指定管理者の指定について中関係部分 
   〈報告事項〉・平成31年小松市成人式について 
         ・平成30年度小松市社会教育賞について 
         ・平成30年度小松市スマイルハート賞について 
         ・平成30年度青少年健全育成大会について 
 
《予防先進部》 
【市民病院】 

   議案第87号 小松市病院事業の設置並びに管理条例の一部を改正する条例について 
   〈報告事項〉・小松市民病院の新売店について 
 【医療保険サポートセンター】 
   〈報告事項〉・お見送り手続きデスクの利用状況について 
【いきいき健康課】 

   〈報告事項〉・小松市いのちと心を支える推進プランの策定について 
         ・インフルエンザの状況について 
 【長寿介護課】 
   〈報告事項〉・平成30年度第３回小松市地域密着型サービス運営部会の開催状況に 

ついて 
         ・シルバー人材センターの移転について 
 
《市民共創部》 
 【市民サービス課】 



   〈報告事項〉・寄付受納について 
 【こども家庭課】 

議案第88号 小松市立保育所条例の一部を改正する条例について 
議案第89号 財産の譲渡について 

 【はつらつ協働課】 
   議案第83号 小松市はつらつとした地域とひとづくりの推進に関する条例について 

 

６．委員長報告の要旨 

■議案第83号 小松市はつらつとした地域とひとづくりの推進に関する条例について 

人口減少などの時代の変化を見据え、国全体で住民が主体的に地域課題を把握して解決

を試みる体制づくりが進む中、本市においても地域協議会による地域運営の新たな体制

の構築は重要な課題であり、条例制定により、目的や方針、方向性を明確化し、地域と

共有していくことにより、小松市内における地域協議会の設置推進を目指していくもの

であります。 

今後は、地域協議会の必要性や役割についての理解が深まるよう説明を繰り返し行い、

主体的な設置に向けて協議を重ねるとともに、財政的支援やシンクタンク機能との連携

強化による各地域の施策支援について、平成31年度当初予算に反映していきたいとのこ

とでありました。 

これに対し委員からは、組織づくりや持続的な運営体制の構築には未だ多くの課題はあ

るものの、国の動向や時代の流れを鑑みれば、地域の諸課題に対する新たな体制づくり

は今後必要であり、様々な課題に対して地域が一体となり、自主的に解決していく組織

づくりを推進する本条例には賛成であるとの意見が出された一方、一部の委員より、全

23校下中、現時点で21校下の説明が終了し、残り２校下においては未実施であることや

各校下への説明も不十分であり、これまでの取り組み内容についても調査半ばであるこ

と、財政上の支援については現時点で1校下当たりのおおよその交付額が未定であること

や未来永劫の財政支援の可能性も考えられる中、今後の財源確保においても不安が残る

など制度設計がしっかりとできていないことから、平成31年度当初予算と併せて上程し、

また、それまでの間に地域への説明と財源の確立などの課題解決を図るべきであること

から、現時点での条例制定は時期尚早であり、継続審査とすべきとの意見が出されたも

のであります。 

採決の結果、賛成多数で可決すべきと決した次第でありますが、今後は、期間を区切る

ことなく地域への十分な説明と理解に努めていくよう求めるとともに、引き続き当委員



会として事業の進捗状況を注視していきたい。それを強く申しておきます。 

 

■お見送り手続きデスクについて 

ご遺族の負担軽減を図るため、死亡届に付随した各種手続き等のワンストップ化とと

もに各種手続き等のサポートを行う「お見送り手続きデスク」については、11月５日の

開設以来多くの市民に利用され、概ね好評を得ているとのことであります。 

今後は、手続き書類の改善や担当職員の説明力の向上等により、更なる利便性の向上

を図っていくとのことでありますが、市民への浸透による手続件数の増加が見込まれる

ため、必要な人員の確保や来訪時のスムーズなご案内を求める意見が出されました。 

 

■シルバー人材センターの移転について 

シルバー人材センターが事務所を置く高齢者生産活動センターの著しい老朽化や高齢者に

とって利用しづらい環境等により、民営化に伴い移転が予定されている中海こども園の園舎

に事務所を移転する予定とのことであります。 

一部の委員より、シルバー人材センターの移転予定地が市民にとって最適な場所なのか慎

重に検討すべきではないかとの意見が出されました。 

 

■動画フェスタ2018について 

インターネット・スマートフォンの安心・安全な利用方法について、グループ内での対話

を通じて啓発動画を制作することにより、制作者自身のインターネット・リテラシーの向上

に資するとともに、制作された動画作品による幅広い対象に向けた周知啓発活動を行うこと

を目的として総務省近畿総合通信局、スマホ連絡会の主催で開催している「インターネット

の安心・安全に関する動画フェスタin近畿2018」において小松市中学生サミットの「ネット

での その人 いい人 それ本当？」が生徒部門で審査員特別賞を受賞したのとのことであり

ます。 

 小松市では、これまで中学生サミットをはじめとする情報モラル教育に重点的かつ継続的

に取り組んでおり、その取り組みの成果の一つとして評価するものでありますが、今回の動

画については、保護者に対してもＰＴＡ総会等で上映するなど、広く周知啓発を図っていく

よう求める意見が出されました。 



■平成31年小松市成人式について 

 平成31年の成人式については、これまで４回にわたる成人式実行委員会における協議

を経て、スペシャルゲストにサックスプレイヤーの木村佳代子氏をお迎えし、平成31年1

月13日に義経アリーナにおいて開催するとのことでありますが、障害のある参加対象者

をはじめ、誰もが参加しやすい成人式となるよう特段の配慮を求める意見が出されまし

た。 

 

■教科書採択について 

 小松市教育委員会では、教科書採択における外部からの有形無形の影響を受けない正

に静ひつな環境を確保するという観点から教科書採択に係る会議を非公開とする一方、

開かれた採択の推進という観点から会議の議事録や資料について開示請求に応じ公表し

ているところであります。本会議の一般質問において一部の議員より会議の公開を求め

る意見が出されたところでありますが、教科書採択における公平性は今後も厳正に確保

していくべきであり、現在の教育委員会の方針を維持していくべきであるとの意見が出

されました。 


